

Meine lieben Pfarrangehörigen,

der Pfarrverband Holledau befindet sich derzeit in einer Zeit der Umstellung und Umstrukturierung, angesichts des Pfarrerwechsels und der Versetzung des Kaplans. Wie Sie bereits wissen, wird unser Seelsorgeteam ab dem 1. Oktober 2025 nur noch einen Priester (bzw. Pfarrer) haben. Da wir sechs Pfarreien und zwölf Filialkirchen haben, müssen wir nun einen neuen Gottesdienstplan entwickeln, da es fast unmöglich ist, die bisherige Ordnung, die wir seit Jahren gehabt haben, beizubehalten.

Aus diesem Grund finden Sie schon in diesem Pfarrblatt Änderungen in der Gottesdienstordnung, sowohl im Großen als auch im Kleinen. Wir haben berücksichtigt, dass all unsere 18 Pfarr- und Filialkirchen gleichberechtigt behandelt werden, in allen Kirchen regelmäßig eine Heilige Messe zelebriert wird und dies auch mit unseren Pfarrverbandsratsgremien besprochen.

Bitte beachten Sie folgende notwendigen Änderungen:

- **Damit dieser neue Plan effektiv umgesetzt werden kann, werden ab sofort jedes Wochenende nur noch in den Pfarrkirchen Heilige Messen mit Beichtgelegenheit und Wortgottesfeier mit Kommunion im Wechsel angeboten.**
- **An den Wochentagen werden in den Filialkirchen Heilige Messen sowie die regelmäßigen Rosenkränze (die von Ehrenamtlichen bzw. Mesnerinnen und Mesnern vor Ort geleitet werden) angeboten.**
- **Die Vereine und verschiedenen Gremien in den Pfarreien werden von jetzt an gebeten, ihre Jahres- und sonstigen Pläne, bei denen ein Seelsorger gewünscht wird, mindestens vier Monate im Voraus in den jeweiligen Pfarrbüros anzumelden.**

Es ist notwendig, dass wir einige Bräuche oder Regelmäßigkeiten in bestimmten Pfarreien ändern oder sogar entfallen lassen müssen. Wir sind uns auch bewusst, dass wir einige treue Gläubige verärgern und enttäuschen werden. Wir entschuldigen uns sehr für die entstehenden Unannehmlichkeiten. Wir möchten jedoch darauf hinweisen: Die aktuelle Änderung ist nicht, weil wir dies so wollen, sondern etwas, das wir tun müssen, da wir derzeit nur einen Priester im Pfarrverband haben.

Außerdem möchten wir Ihnen mitteilen, dass wir bestimmte Bräuche selbstverständlich wieder einführen können und in einigen Pfarreien im Wechsel auch Heilige Messen nach wie vor feiern werden, wenn wir wieder eine Verstärkung (einen Kaplan) hoffentlich im nächsten Jahr bekommen werden.

Wir bitten um Ihr Verständnis für die aktuelle Situation und um Ihr Mitmachen.
Im Vertrauen auf Ihre Zusammenarbeit und auf Gottes gnadenvollen Segen,

Ihr Pfarrer mit dem Seelsorgeteam,

Pater Christopher, O.Praem
Pfarrverbandsleiter, PV-Holledau